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I. Vorlage 
 

 zur Beschlussfassung 
 als Bericht 

 

Gremium Ausschuss für Schule, Bildung und Sport          
 

Sitzungsteil öffentlich 
 

Datum 02.10.2008 
 
 

Abstimmungsergebnis 
mit Mehrheit bisherige Beratungsfolge 

Sitzungster
min einst. 

angen. abgel. 
Ja- 

Stimmen 
Nein- 

Stimmen 

1        

2        

3        

 
Betreff 

Olympiastützpunkt – Kündigung des Vertrages, Bezuschussung für den Bundes- 
leistungsstützpunkt Leichtathletik 
 

 
Zum Schreiben/Zur Vorlage der Verwaltung vom  
 

Anlagen  
 

 
Beschlussvorschlag 
 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt Kenntnis von der Kündigung des 

Vertrages „Olympiastützpunkt“ und empfiehlt dem Stadtrat die Gewährung eines jährlichen 

Zuschusses i.H.v. 10.000,-- € für den Bundesleistungsstützpunkt Leichtathletik. 
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Sachverhalt 
 
 
Der Vertrag mit dem Olympiastützpunkt Bayern ist in Umsetzung eines Stadtratsbeschlusses 
vom 15.11.2006 mit Wirkung Ende 2008 gekündigt worden. 
Damit entfällt für die Stadt die Verpflichtung zur Zahlung von 20.000,-- € jährlich. 
Diese Einsparung ist Teil der im Jahre 2006 beschlossenen Sparmaßnahmen und bereits in den 
Haushalt eingeplant. 
Das Sportamt schlägt trotzdem vor, die Hälfte dieser Einsparung als jährlichen Zuschuss an den 
TV 1860 zu zahlen, mit der Zweckbindung, den Bundesleistungsstützpunkt und den Bestand 
der Halle für die Zukunft zu sichern.  
Müsste die Stadt die Halle als Schulsporthalle in eigener Regie betreiben, wäre der Aufwand 
deutlich höher. 
 
Welche Bedeutung hat die Halle für unsere Stadt? 
 
- In der Halle befindet sich ein Bundesleistungsstützpunkt Leichtathletik. 
- Außer in München ist diese Halle die Einzige in ganz Bayern mit einer Laufbahn. 
- Der LAC trainiert hier seine Breiten- und Leistungssportler und veranstaltet überregionale  
  Wettkämpfe. 
- Es finden wöchentlich 110 Stunden (Mehrfachhalle) Sportunterricht der Fürther Schulen statt. 
 
Welche Probleme gibt es? 
 
- Die Unterhaltskosten betragen jährlich rund 60.000 €. 
- Es hat sich ein hoher Sanierungsbedarf aufgestaut. 
- Der Zuschuss des Hauptsponsors läuft über einen Zeitraum von 2 Jahren aus. 
- Es besteht die akute Gefahr, dass der Verein danach die Halle nicht weiter unterhalten und  
  betreiben kann. 
 
Wie könnten wir das verhindern? 
 
- Der Verein muss sich überlegen, ob und wie er den Bundesleitungsstützpunkt und den  
  Profisport weiter finanzieren kann. 
- Der Verein muss sich mehrere kleinere Sponsoren suchen. 
- Der Verein sollte einen jährlichen Zuschuss von der Stadt bekommen. 
 
 
Finanzielle Auswirkungen jährliche Folgelasten 

  nein  ja Gesamtkosten 10.000 €  nein  ja 10.000 € 

Veranschlagung im Haushalt  

 x nein  ja bei Hst.  Budget-Nr.  im  Vwhh  Vmhh 

wenn nein, Deckungsvorschlag:  

Zustimmung der Käm Beteiligte Dienststellen: 

liegt vor:  RA  RpA  weitere:    

Beteiligung der Pflegerin/des Pflegers erforderlich: 

Falls ja: Pflegerin/Pfleger wurde beteiligt   

 ja 

 ja 

nein 

nein 
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II.   POA/SD  zur Versendung mit der Tagesordnung 

 
III.   Rf. I / Sp 

 
  Fürth, 22.09.2008 
 
 
   __________________________ 
 

Unterschrift des Referenten  
Sachbearbeiter/in: Sp / Herr Koenig 
 

 
Tel.: 19 00 
 

 
 


